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记者：您认为这次的对接活动，
联大师范大学在支教上有什么特色？

潘：虽然他们的学生各个专业
都有，但每个学生都十分认真地备
课，除了国学讲评，他们还辅导了
我们的歌咏比赛。相对于以往的支
教活动，两者各有特色。以前支教
是开放性的活动，可以发散孩子们
的思维。现在的国学我们是有教材
的，按着教材要求讲课，更贴近中
国国情，老师和家长们更加接受，
而时间上比较宽松合理的安排在一
定程度上保持了孩子们对传统文化
的求知热情。

记者：这些支教活动对学校的
孩子产生了哪些影响呢？

潘：影响还是很大的，比如说
我们学校每学期的德育作业质量明
显提高了，五一的时候我们让孩子
们帮爸爸妈妈多做点事情，后来家
长反映孩子们比往年做的好多了，
而且更加懂得文明礼貌了。老师们
也反映孩子们比较明理，道理说得
通。

记者：对于团区委举办的一系
列志愿活动，您有什么看法？

潘：团区委开展了很多活动，
既有创意，又很实际。首先从课程安排上讲，国
学是我们现在学生普遍缺失的东西，讲这方面的
知识能让孩子们学到很多。团区委的组织准备特
别充分，首先我们开了一个动员会，我们小学和
高校单独开会，然后小学和校团委开会，最后小
学和大学开洽谈会，商定具体时间流程。团区委
将每个学校的特点都考虑到了，根据每个小学的

要求特点来安排，避免了不对口的问题。学期末
的歌唱比赛丰富了学生们的课余生活，而7月1日
前夕举办的“红色记忆”展览也提高了学生们爱
国主义意识。

（杨雨池 高唯）

“蓝天行动”见成效 支教活动别样红
———专访朝阳区弘善学校副校长潘新民

记者：您好，潘老师，此次来
访，主要是想对贵校的志愿支教
活动进行一些了解。您作为副
校长，负责志愿支教的活动大概
多久了？

潘：你好，弘善学校成立十
年来，有不少类似的志愿活动，
但我是近两年才开始负责相关
的志愿服务活动的。
记者：在蓝天行动之前，有

没有举行过类似支教的志愿活
动，能举例说明吗？

潘：以前很多高校的学生团
体和我们联系过支教活动。其
中有一部分由于课程安排最后
推掉了，但还是有不少学生团体
到我们学校来支教。人民大学
的一个社团和我们学校合作了
一年，其中有许多还是国外留学

生。他们一周来四天，和孩子们
一起活动，教学内容有英语口语
也有音乐、美术等艺术类的，还
有的讲一些国外的文化、见闻。
另外，也有不少正规的教育机
构，比如去年，加拿大的一个思
想教育咨询公司就派专门的老
师每周四下午来我们学校办活
动，他们在高年级挑选40多个喜
欢篮球的孩子，在打篮球的过程
中学英语。

记者：学校在这次的“蓝天
行动”选了哪些支教项目呢？

潘：这次“蓝天行动”我
们的必选项目是团区委举办的
国学讲评，这个项目更加贴近
我们的传统文化。自选项目是
一些艺术类的，我们选择了
“爱唱歌”，在团区委举办的

“六一”歌咏比赛中，志愿者和我
们学校的音乐老师一起为孩子
们指导合唱。这些活动给孩子们
提供了一个展现风采的舞台。

记者：像“庆六一，我要
唱歌给你听”这种活动以往有
过吗？

潘：以前也有，团区委每
隔一年举办一些合唱比赛，再
隔一年举办一些体育活动。但
规模上可能要略小一点，也没
有这次这么正式。

记者：自“蓝天行动”实
施以来，据您观察到的，志愿
支教活动和以往的有什么不同
呢？

潘：以前的支教活动时间
上随意性大一点，一些大学生
由于私人原因可能临时换人。
而“蓝天行动”的对接活动安排
很科学。我们之前和北京联合大
学师范学院开了两次会才敲定
相关细节。联大的团委老师们和
我们都见过面，总体来说是很正
式的。而联大师范学院的学生也
很守时，不管天气好坏，每个星

期四都准时来，上课前的备课也
很充分。他们本身是师范专业，
我认为这也很对口。

记者：您觉得“蓝天行动”
还有什么需要改进的地方吗？

潘：这种方法很科学，一方
面使得高校给我们提供了实际
的帮助；另一方面，活动安排也
在高校的时间安排范围内，不会
打乱对接双方的时间，造成不

便。并且这种方法考虑到了每个
学校的特点，这是很人性化的。

“蓝天行动”：科学管理见成效
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今年3月份，“朝阳少年.蓝天行动”农民工子女支教项目开始实施。该项目是朝阳团区委、区青年志愿者协会在总结前
期志愿工作经验的基础上，重点设计、细化支教项目后的成果。几个月过去了，“蓝天行动”的开展情况如何？首批和高校“结

对”的中小学在活动中又发生了哪些变化？为了听取对接学校的意见和建议，给他们带去更好、更合适的志愿服务，带着这些

疑问，《志愿朝阳》报记者专访了朝阳区弘善学校副校长潘新民。
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